

BOLETÍN No. 272

Realizarán seminario-taller internacional sobre el Camino Real de Tierra Adentro, Patrimonio Cultural de la Humanidad.

Del 6 al 8 de agosto se realizará evento con actividades dirigidas a toda la sociedad con el fin de rescatar riqueza cultural del estado.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes, el Instituto Nacional de Antropología e Historia del estado, el Instituto Cultural de Aguascalientes y la secretaría de Turismo de la entidad, preparan la realización de un seminario-taller internacional los próximos 6, 7 y 8 de agosto, con el objetivo de reconocer la importancia que reviste el Camino Real de Tierra Adentro (CRETA), el cual es considerado, con sus cinco siglos de historia, como una de las rutas comerciales más importantes en el mundo y que además, ha sido reconocido ante la UNESCO como Patrimonio Cultural de la Humanidad.

Así lo anunció, José Trinidad Marín Aguilar, director general de Difusión y Vinculación de la UAA, al exponer que una de las finalidades de este proyecto es la recuperación del CRETA, también conocido como Ruta de la Plata, su potencialización como producto turístico en el estado, así como el reconocimiento del mismo por parte de toda la sociedad para que pueda convertirse en un punto relevante dentro de la oferta turística regional y nacional. De esta forma, agradeció la confianza de las demás instituciones organizadoras por confiar en la Autónoma de Aguascalientes para la realización de estos proyectos que buscan el desarrollo local y el beneficio directo a la sociedad.

Durante su participación, Claudia Patricia Santa Anna Zaldívar, directora del ICA, explicó que el CRETA fue una ruta comercial y el camino más largo del continente americano en la época colonial con cerca de 2 mil 600 kilómetros de extensión, conectando la parte central de México hasta Nuevo México en Estados Unidos, esta ruta histórica fue declarada como Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO y entre los 60 sitios que abarca se encuentra Aguascalientes, por lo que este evento permitirá que los propios habitantes reconozcan la riqueza cultural de la cual es parte esta entidad.

Santa Anna Saldívar manifestó que el seminario-taller no sólo está dirigido hacia académicos y estudiosos, sino que también se contempla actividades y prácticas gratuitas para la sociedad en general para que conozcan el intercambio de conocimientos, creencias religiosas y tradiciones que se desarrollaron a través de las sociedades que habitaron esta ruta y que dio paso a la formación un país pluricultural como el nuestro.

Por su parte, Héctor Castanedo Quirarte, delegado del Centro INAH en Aguascalientes, expresó que este evento está enfocado en gran medida al turismo local debido al desarrollo económico que brindó y sigue brindando el CRETA a la entidad y el país; asimismo, apuntó que en el marco del mismo, se entregará una copia de la cédula de nombramiento del Patrimonio Cultural de la Humanidad a Aguascalientes como parte integral del Camino Real de Tierra Adentro, con el objetivo de socializar esta información ante todos los habitantes del estado y puedan

enorgullecerse de este hecho.

Castanedo Quirarte señaló que se busca incluir 11 sitios históricos de Aguascalientes que forman parte de la ruta del CRETA dentro de la declaratoria de la UNESCO; además, que se realizará la Carta Aguascalientes, la cual integrará todos los conocimientos derivados en el marco de este evento con el fin de lograr un plan de manejo en las acciones enfocadas a la conservación y difusión de este patrimonio.

Por otra parte, Irma Medrano Parada, secretaria de Turismo del estado de Aguascalientes, llamó a aprovechar los contenidos de este evento pues los mismos favorecerán al máximo aprovechamiento del potencial turístico del estado y con ello maximizar la proyección de Aguascalientes, por lo que anunció que se realizará en conjunto con el Consejo de Promoción Turística de México, una importante inversión en la difusión en medios nacionales del CRETA como Patrimonio Cultural de la Humanidad en la entidad.

En su momento, Griselda Alicia Macías Ibarra, decana del Centro de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAA, mencionó que también este seminario-taller busca dar a conocer la importancia de la recuperación y valoración del CRETA y otras rutas como herramienta para la apropiación local y conservación del patrimonio, el compartir experiencias de planificación y manejo turístico, proporcionar acciones efectivas para la gestión sostenible de este patrimonio cultural, así como promover la incorporación de sitios de importancia dentro de esta ruta en la declaratoria de la UNESCO.

Finalmente, la decana del Centro de Ciencias Económicas y Administrativas, Sandra Yesenia Pinzón Castro, externó que la relevancia de este evento radica en la generación de conocimiento en los ciudadanos respecto al CRETA a través de la difusión, promoción y rescate del mismo, pues es la historia de los estados la que genera la identidad en las sociedades, por lo que este patrimonio del cual forma parte Aguascalientes tiene el potencial para llegar a convertirse en uno de los puntos estratégicos del turismo tanto en lo local como en lo nacional.

